



**ORLANDO FIGUERA
MÁRQUEZ**

A PROPÓSITO DEL TENIENTE CORONEL VALLADARES



www.resumenlatinoamericano.org.jpg

ORLANDO FIGUERA MÁRQUEZ
@ofiguera

orlando.figuera@gmail.com

Archivólogo y MSc. en Comunicación Social, UCV

Septiembre 2016



Este texto trata de explorar las imágenes históricas de Venezuela desde la tradición de producir golpes de Estado casi desde la fundación de la primera República, **nuestra historia está plagada de alzamientos e insurrecciones militares** y civiles con los cuales se han derrocado y colocado gobiernos.

Es decir de los primeros golpes de estado que se tiene conocimiento, se recuerda el ocurrido en 1835, por medio de la llamada *“Revolución de las Reformas”*, momento bajo la dirigencia de Santiago Mariño, Diego Ibarra, Pedro Briceño Méndez, José Laurencia Silva, José María Melo, Luis Perú de Lacroix y Pedro Carujo; llevando a cabo el derrocamiento del primer presidente civil del país, el doctor José María Vargas, siendo el encargado de apresarlos, el general Carujo. Allí tuvo lugar el llamado *“carujazo”*, encuentro entre ambos personajes dónde Carujo infelizmente advierte:

“Doctor Vargas, el mundo es de los valientes...” a lo que contestó éste: “El mundo es del hombre justo”, partiendo luego para la isla de Saint Thomas en situación de exiliado (Piña, 2016)

Por otra parte, años más tarde, en pleno siglo XXI, vuelve a repetirse la historia. Son reiteradas las oportunidades dónde el componente militar ha pretendido imponerse al mundo civil, lo observado hoy es el reflejo de que vivimos en un régimen no democrático, el cual ha logrado instaurarse por medio de un Golpe de Estado llevado a cabo por etapas, perpetrado por una casta militar que ostenta el poder con la ayuda del fascismo tropical de los hermanos Castro.

Una síntesis de ello, podemos observarla en la desafortunada amenaza que realiza el Teniente Coronel **Michel Leonardo Valladares Molina**¹ tras la visita del diputado **Julio Montoya** a la Empresa Socialista **Planicie Maracaibo**, ubicada en el Municipio Jesús Enrique Lossada, Edo. Zulia, con la finalidad de constatar el deterioro de la mencionada planta. Allí el Teniente Valladares, aparte de detener la unidad dónde se movilizaba el diputado, no pierde la oportunidad para afirmar lo siguiente:

“Somos radicalmente chavistas, yo y los 700 hombres que están bajo mi mando, todos somos RADICALMENTE CHAVISTAS”, provocando la salida del Diputado de las instalaciones (Diputado Montoya..., 2016).

Hecha esta salvedad, al Sr. Valladares, debo decirle que no estoy en defensa del diputado Montoya, pero si del pueblo que quiere cambio.

De igual modo es oportuno responder y aclarar que las reglas de juego en Venezuela son bien claras de acuerdo a lo que reza la **Constitución Nacional (1999) en su artículo Nº 328**, acerca del rol de la Institución que Valladares de manera bochornosa representa, y es que la Fuerza Armada Nacional en el concierto de la nación: *“está al servicio exclusivo de la Nación y en ningún caso al de persona o parcialidad política alguna”*.

También debemos recordar que la Fuerza Armada Nacional cuenta con alrededor de 95.000 y 150.000 combatientes activos desple-

¹ Egresado de la Academia Militar en el año 1996, de la promoción General de Brigada José Florencio Jiménez, actual Comandante del 103 Batallón Misilístico Antitanque Ezequiel Zamora (Prensa GNV, 2017)



gados a nivel nacional, y que esta cifra asciende aproximadamente a 240.000 cuando sumamos a la Milicia Nacional Bolivariana (s/f). Por tanto, invitamos a Valladares a echarse un paseo por el resultado electoral del 6 de diciembre del 2015 que colocó en la Asamblea Nacional a 114 diputados de oposición por tan sólo 54 del *Gran Polo Patriótico Simón Bolívar* (Telesur, 2015) que él dice defender hasta con la vida, la diferencia fue abismal, Teniente.

Por tanto, le aseguramos que de realizarse el Referéndum Revocatorio el día de hoy, la brecha entre una opción y otra tendría una “tendencia irreversible”, terminología cliché del CNE de los últimos años. Y le menciono, por último, que ese gran porcentaje de venezolanos que se expresó en diciembre de 2015, volvería a hacerlo desde las urnas de votación, pero en caso de obstruir dicha salida, lo hará desde las calles del país, porque esas 7 millones de voluntades, son radicalmente demócratas, anti-comunistas y amantes de la libertad y dispuestas a poner el pecho por la defensa de sus derechos y garantías.

¡No lo dude, Valladares!

Referencias

Asamblea Nacional (1999). Constitución Nacional. Caracas. La Asamblea.

Diputado Montoya y el equipo de El Venezolano TV son retenidos y expulsados de Lossada por (2015, 17 de abril). Video. En línea. Disponible en: <https://youtu.be/tjijl-EYMSA>

Milicia Nacional Bolivariana (s/f). Fuerza Armada. En línea. Disponible en:

<http://www.mindefensa.gob.ve/mindefensa/fuerza-armada/>

Piña, Reynaldo (2016). Épica Civil: Dr. José María Vargas. Una reflexión de la contemporaneidad. En: Notipanamericano. En línea. Disponible en: <http://www.notipanamericana.com.ve/epica-civil-jose-mria-vargas/>

Prensa GNV (2017). 316 Alféreces de la Academia Militar de la Guardia Nacional Bolivariana ingresaron a las filas de la FANB. Blog. En línea. Disponible en: <http://www.guardia.mil.ve/web/316-alfereces-de-la-academia-militar-de-la-guardia-nacional-bolivariana-ingresaron-a-las-filas-de-la-fanb/>

Telesur (2015) Resultados CNE: GPP 55 diputados - MUD 109 diputados. En línea. Disponible en: <http://www.telesurtv.net/news/Segundo-boletin-CNE-GPP-55-diputados---MUD-107-diputados-20151207-0040.html>

Cambio Universitario.

<https://cambiouniversitario.wordpress.com/>

**Universidad Central de Venezuela (UCV).
Caracas, Venezuela**